LA PRENSA





En ruta otro desliste en BMV, serán 22 emisoras desde 2019, simplificadas sin respuesta y bolsa burbuja alto riesgo

Ayer inició en la Riviera Maya la 14º Edición del Foro de Emisoras con la participación de Marcos Martínez ya ratificado como presidente de BMV y Jorge Alegría, actual director.

Obviamente también los miembros de AMIB de **Álvaro García Pimentel** y representantes de las empresas con mayor peso.

La BMV se encuentra en una etapa de promoción ante una coyuntura que no es la mejor. Van 8 años de sequía de nuevas emisoras. Con Rogelio Ramírez de la O en SHCP se aprobaron las ofertas simplificadas para atraer medianas empresas, pero los inversionistas institucionales se han mantenido esquivos.

La BMV incluso anunció la eliminación de la cuota del listado y descuento en el mantenimiento para simplificadas, aunque no se cree que haya diferencia en la ecuación.

Por desgracia la realidad se impone y ayer temprano GMéxico Transportes de Germán Larrea dio a conocer la convocatoria a una asamblea el 27 de junio, sólo para aprobar su desliste de la BMV.

Otro duro golpe a la bolsa. Será la 22 en línea que abandona desde 2019 y ésta curiosamente fue la última que se había listado en 2017. Además no es una emisora cualquiera: tiene nada más y nada menos que un valor de capitalización de 8,000 mdd.

Todavía está fresca la partida de Elektra de **Ricardo Salinas** y antes se fueron Bafar, Interceramic, Aleática, Monex, Sanborns, Aeroméxico, Bachoco, Fortaleza, Lala, SanLA PRENSA



tander, IEnova, Bio Pappel, Rassini, entre otras.

Para algunos expertos, la BMV y en general el mercado bursátil está herido de muerte por la falta de confianza.

De hecho, es contradictorio que el peso haya regresado al nivel de 18 unidades por dólar dado el entorno. Ayer cerró en 18.91 unidades por el debilitamiento del dólar. Igual el IPC acumula una ganancia del 17% en el año. Es una burbuja especulativa que pronto reventará.

Y es que la inversión no repunta, tampoco el consumo, y el empleo. La inflación resiste, hay altas tasas, caída de remesas y exportaciones y la problemática de las finanzas que enfrenta SHCP de Edgar Amador.

Por lo pronto, otro desliste en BMV y dicen que la sangría no ha terminado. Veremos.

EXPERTOS DIAGNOSTICAN EMPRESAS PARA VER SI AJUSTAN O CIERRAN

Resulta que diversas firmas de consultoría con apoyo de despachos de abogados realizan evaluaciones de fondo para determinar el horizonte de algunas empresas en el contexto de la reforma judicial con Claudia Sheinbaum, el nuevo marco institucional, el alza de los costos laborales y la inseguridad. El punto es determinar si se ajusta el tamaño de las firmas o bien sí de plano, en un caso extremo, se cierra. Hay compañías de auto-

partes en esa tesitura, mineras, farmacéuticas y de energía.

REPORTE DE GBM Y FINSUS ÚNICA CON GANANCIAS ENTRE 5 FIRMAS

GBM de **Diego Ramos** emitió el reporte "Fintech Frontiers in México" con el análisis de los resultados de 5 firmas: Nu, (sofipo en transición a banco) Stori, Klar, Ualá que ya es banco y Finsus que espera su licencia. Esta última a cargo de **Carlos Marmolejo** es la 2° sofipo más grande por activos (16,500 mdp) depósitos por 13,500 mdp que crecieron 13% y 430,000 clientes. Lo relevante es que fue el única que reportó ganancias. En el IT 2025 logró 22 mdp. El hecho es de resaltar ante el caso de CAME. Marmolejo ha enfatizado la importancia de la supervisión ya que al final dice, "manejamos dinero de la gente".

SUBE VIVIENDA 4.2% HASTA MAYO Y ALZA DESDE 2023 FRENA ACCESO

Ayer Banorte de Marcos Ramírez emitió un reporte sobre el encarecimiento de la vivienda hasta mayo. Hay un alza anual de 4.2% en promedio y la CDMX tiene el precio más elevado con 56,640 pesos/m2 vs 30,570 nacional. El problema es que la inflación en ese terreno en 2024 fue de 3.81% y en 2023 de 3.67%. Sumado duele y dificulta el acceso más allá del enorme déficit.

@aguilar_dd albertoaguilar@dondinero.mx